
令和５年度議会報告会開催報告書 

開催日時 令和５年１１月１０日（金）１９時００分～２０時２４分 参加人数 １７人（うちオンライン参加４人） 議会対応方針など 

開催場所 長与町水道局３階会議室 出席議員 堀、八木、浦川、中村、安部、堤、西岡 ➀回答済 ➁町長へ ③常任委員会へ  

④議会運営委員会へ⑤政策討論会へ 

⑥その他 質疑・意見・要望の主旨 回答の要旨 

長与町の負債は幾らか。長与町民一人当たりの借金は幾ら
か。 

本町の負債は１６億７，０００万円弱。単年度だと１１
億円。一人当たりの換算だと約１１万８，０００円であ
る。 

① 

 

高田南土地区画整理事業に伴い、道の尾地区は無意味なの
り面が形成され草が繁茂している。維持管理に年間幾らか
かっているのか。 

調査して回答する。 

② 

（回答）当該のり面は
緑化と土留めのための
植栽であり、コンクリ
ート擁壁化よりも初期
コストが大きく削減さ
れることと、景観を維
持する目的もあり、無
意味なものではない。
まだ工事中のため現在
は維持管理されておら
ず、県から町へ移管後
に維持管理が必要とな
る。※都市計画課確認 

道の尾グラウンドが使えなくなるが、代替施設などの対策
はどうなっているか。 

場所がなくなるわけではなく、半分程度のだが、場所を
用意する計画はある。 ① 

 

現在の議員報酬だと手取り１８万円ほどとなるが、議員は
生活が問題なくできているのか。 

各議員で感覚が異なってくるため、一概にお答えしか
ねる。 ① 

 

川平有料道路は生活道路なので、町民は無料で使えるよう
に補助してほしい。 

以前、長崎バイパス無料化の社会実験があったが、渋滞
した例がある。 ② 

 

教職員の働き方改革の請願が不採択になった経緯につい
て、反対した議員に理由を伺う。 

請願の内容の一部に、既に取り組んでいる箇所があり、
あたかも本町が改革を取り組んでいないと捉えられる
ため、反対した。 

① 
 

議員定数・議員報酬に関して各議員どのように考えている
のか意見を伺う。 

議会運営委員会でこれから協議を図っていく。この場
では回答を差し控えさせていただく。 ① 

 

広報ながよは横書きで議会だよりが縦書きだが、横書きで

統一したらどうか。 

読みやすさ・書きやすさの観点から議会だよりを縦書

きにすることにした。貴重な意見として頂戴する。 
①  



開催日時 令和５年１１月１１日（土）１４時００分～１５時２５分 参加人数 １３人 議会対応方針 

開催場所 ふれあいセンター 出席議員 岡田、西田、松林、金子、山口、竹中、安藤 ➀回答済 ➁町長へ ③常任委員会へ  

④議会運営委員会へ⑤政策討論会へ 

⑥その他 質疑・意見・要望の主旨 回答の要旨 

今後の各委員会報告については資料を準備して説明をして
ほしい。 

来年度以降、説明のやり方を検討して対応する。 
① 

 

高田保育所の自然環境教育に係る予算が少ないと感じるが
どういった活動をしているのか。 

年間を通して子どもたちが自然とふれあい育んでいく
活動である。 ① 

 

百合野第二地区公民館を改修したが、町からの補助金（１
００万円）は少ないと感じる。増額してほしい。 

行政側へ町民の意見として申し入れる。 
② 

 

自治会加入者が年々減少している。加入者増加の対策を検
討してほしい。また、役員の成り手不足の状況なので、配布
物を月２回から１回へしてもらいたい。 

町も動画作成などさまざまな取り組みをしている。町
へ伝える。 ② 

 

町から転出した人へ長与町へのふるさと納税を呼びかける
取り組みをしてほしい。 

町へ伝える。 
② 

 

新図書館整備計画検討委員会が閉じられた。新図書館建設
に伴う特別委員会で検討委員会の分も合わせて、より良い
新図書館にしてほしい。 

議会でも既に特別委員会を設置しており、今後、検討委
員会の要望なども参考にしながら進めていく。 ② 

 

議会傍聴席にテーブルを設置してほしい。女性用としてバ
ッグ置き場を検討してほしい。議員はピンマイクを使用し
てほしい。議員の表情が見えるよう小型テレビを設置して
ほしい。 

予算を考慮しながら検討する。 

④ 

 

来年の町長選挙は公開討論を実施してほしい。 討論会は議会が要望するものではない。 
① 

 

議員は条例を提起したことはあるのか。町の部局がつくっ
たのではないか。 

議会基本条例を、特別委員会を設置し議員全員でつく
った。その後も町議会政治倫理条例を議会全員でつく
った。 

① 
 

社会福祉協議会の実務は日々非常に忙しい。セーフティー
ネット評価を今後も声をあげてほしい。 

ご意見をしっかりと受け取った。町が社会福祉協議会
に委託している事業について、総務厚生常任委員会の
所管事務調査を行ったが、今後も検討したい。 

① 
 

各議員の公約と活動について教えてほしい。 本件は、議会報告会の趣旨と相違するため回答できな
い。 ① 

 

 


